

Liebe Eltern!

Kalchreuth, den 31.01.2011

Das neue Jahr ist schon bald einen Monat alt, im Kinderhaus sind alle Kinder und Eltern und Teammitglieder gut ins neue Jahr gekommen und wir können mit neuem Elan starten! Es gibt eine ganze Menge zu erleben, wir sind schon sehr gespannt!



Am **Mittwoch, den 10. Februar um 20.00 Uhr** lädt Frau Brigitte Kugler zu dem **Elternabend „Homöopathie für Kinder“** in die Villa Kunterbunt ein. Es wird um die homöopathische Ersthilfe bei Kindern gehen. Bei entsprechendem Interesse findet ein weiterer Abend statt. Dieser Elternabend ist einrichtungsübergreifend, die Eltern des Andreas-Kindergartens sind ausdrücklich eingeladen und herzlich willkommen.

Bitte tragen Sie sich in der Liste an der Glastür ein, wenn Sie zum Elternabend kommen, damit wir entsprechend planen können! – Vielen Dank!



Die **Nachmittagskurse** laufen bereits seit September und gehen noch bis Februar. Am **Montag, den 28. Februar findet der letzte Kurs** des ersten Halbjahres statt.

Natürlich machen wir uns bereits Gedanken über neue Themen. Die Listen für die neuen Kurse werden in der Zeit vom 10. – 18. Februar aushängen, damit Sie in Ruhe mit Ihrem Kind entscheiden können, welcher Kurs für Ihr Kind geeignet ist. (**Start der neuen Kurse ist Montag, 14. März**, nur der Maxi-Club läuft wie gewohnt weiter – auch am 1.3.)

Sie bekommen am 22.2. von uns Rückmeldung, in welchem Kurs Ihr Kind einen Platz hat. An diesem Tag finden auch alle Eltern einen neuen Buchungszettel in ihrer Postrolle. Bitte füllen Sie die **neue Buchung** aus und geben Sie das Formular **bis spätestens 28. Februar** in Ihrer Gruppe ab. (Die schnelle Rückgabe der Buchungen ist für uns deshalb sehr wichtig, weil damit die Personalstunden für das zweite Halbjahr berechnet werden.) Wir benötigen auch dann ein neues Buchungsformular von Ihnen, wenn sich die Zeiten nicht geändert haben! Vielen Dank!



Am **Freitag, den 4. März** geht es in unserem Kindergarten lustig zu, **wir feiern Fasching**. Alle wichtigen Infos hierzu erhalten Sie durch einen Aushang an der Glastür.



Am **Rosenmontag und Faschingsdienstag (7./8. März)** ist unser Kinderhaus bis auf eine **Notgruppe** geschlossen. Wenn Sie an diesen Tagen keine anderweitige Betreuungsmöglichkeit für Ihre Kinder haben, können Sie sie für die Notgruppe hier im Haus anmelden. Bitte lassen Sie sich hierzu ein Formular in einer der beiden Gruppen geben und bringen Sie dieses bis spätestens Mittwoch, den 23. Februar wieder zurück. So haben wir die Möglichkeit, unseren Personaleinsatz rechtzeitig zu planen.

Die restlichen Tage der Faschingsferien (9. – 11. März) haben wir regulär geöffnet.



Wie Sie sicher bemerkt haben, ist unser Gartentor am Eingang ziemlich witterungsanfällig. Bedingt durch Kälte, Feuchtigkeit usw. lässt sich das Türchen teilweise nur schwer bedienen oder ist sehr leichtgängig. Dasselbe gilt für unsere Eingangstür.

Bitte achten Sie deshalb besonders darauf, dass die Tür UND das Gartentürchen immer richtig ins Schloss fallen, damit Kinder nicht unbeaufsichtigt das Haus verlassen können.



Am **Samstag, den 26. März findet am Vormittag unsere Frühjahrs-Gartenaktion** statt. Nachdem wir keinen Gärtner o.ä. beschäftigen können, ist hier die Unterstützung der Eltern aus allen drei Gruppen gefragt. Wir wollen miteinander den Garten fit für den Frühling und den Sommer machen und – gemeinsam mit Ihnen und Ihren Kindern – staunen, wie schnell die Arbeit getan ist, wenn viele zusammenhelfen.



Wie bereits im letzten Elternbrief angekündigt, haben wir am **Montag, den 4. April geschlossen**. Wir nutzen diesen Tag für eine teaminterne Fortbildungsmaßnahme.

Seit September 2010 nehmen wir an der Kampagne „**Sprachberatung**“ des Staatsinstituts für Frühpädagogik teil. Im Rahmen dieser Kampagne beschäftigen wir uns zusammen mit einer ausgebildeten Sprachberaterin gezielt mit dem Entwicklungsbereich Sprache und allem, was dazu gehört. (www.ifp.bayern.de)

Vier der fünf geforderten Theorietage finden am Wochenende statt, es ist jedoch ein zusätzlicher Schließtag gefordert. Wir werden uns an diesem Tag intensiv mit möglichen Beobachtungs- und Dokumentationsmethoden in der Kindergarten- und Krippenarbeit auseinandersetzen.



Am **Samstag, den 9. April** (voraussichtlich 14.30 Uhr) findet das **3. Benefiz-Konzert für unseren Andreas-Kindergarten** in der Kirche statt, bei dem auch Kinder und Eltern mitwirken. Wenn Sie musikalisch begabt sind Ihr Talent in den Dienst einer guten Sache stellen möchten, freuen wir uns über einen Beitrag. Bitte sprechen Sie Katja an!

Im Anschluss wird der Elternbeirat wieder Kaffee & Kuchen anbieten - vielleicht sogar im Kirchhof, wenn das Wetter mitspielt. Uns wäre wichtig, dass möglichst viele Kinder dabei sind, vielleicht können Sie sich den Termin schon jetzt freihalten. Wir würden uns freuen!



Wie Sie dem Aushang am Eingang entnehmen konnten, wird unser Team seit 17. Januar durch XXXXX verstärkt. **XXXXX arbeitet als Erzieherin in der Wichtelgruppe.**

Wir freuen uns, dass sie uns mit ihren Ideen und ihrer Arbeit im Team bereichern möchte und heißen Sie auf diesem Wege nochmals herzlich willkommen bei uns. In den ersten Wochen ihrer Tätigkeit stand das Kennenlernen der Kinder im Mittelpunkt, am 16.2. haben dann die Wichtel-Eltern bei einem Nachmittags-Café die Gelegenheit, mit ihr ins Gespräch zu kommen. Natürlich können sich auch alle anderen Eltern jederzeit an sie wenden, wenn sie Fragen haben.



Für die Maxis (und ihre Eltern) gibt es bis zur Einschulung noch jede Menge zu tun und zu erleben:

Am **Mittwoch, den 9. Februar um 19.00 Uhr** findet der **Elternabend zur Einschulung** in der Grundschule statt. Sie bekamen hierzu Post von der Schule.



In der Zeit von **14. – 17.3.** ist wieder Zeit für das **Kinderschutz-Training**. Wir haben nun die ganz aktuellen Preisinfos und können Ihnen mitteilen, dass das Training **pro Kind 50,- €** kostet. Für manche Familien ist dieser Betrag so hoch, dass er teilweise oder gar nicht selbst finanziert werden kann. Bitte sprechen Sie uns in diesem Fall an, damit wir eine gute Lösung finden und Ihr Kind auf jeden Fall teilnehmen kann.

Die Einheiten finden immer am Nachmittag statt, unabhängig von den Buchungszeiten (14.00 – 15.30 Uhr). - Damit Sie ausführliche Informationen vom Veranstalter direkt bekommen, haben wir im Andreas-Kindergarten für Dienstag, den **15.3. um 20.00 Uhr einen Elternabend** mit Hr. Busche von KidsPro angesetzt. Wir arbeiten im 4. Jahr mit Herrn Busche zusammen und waren immer sehr zufrieden. Wenn Sie sich schon vorab einen Überblick über seine Arbeit verschaffen möchten, können Sie sich im Internet unter www.prokids.de schlau machen.



Am **Dienstag, den 22.3.** findet dann am Nachmittag die **Schuleinschreibung** statt. Hierzu erhalten Sie noch genauere Informationen beim Elternabend in der Schule.



Bei der Terminvereinbarung für die **Einschulungsuntersuchung** (Gesundheitsamt) gab es leider einige Missverständnisse bei der Terminvereinbarung. Es tut uns leid, wenn Sie dadurch Unannehmlichkeiten hatten. Der Nachholtermin für die noch nicht untersuchten Kinder findet am **6. und 7. April** statt. Die Listen zum Eintragen werden ab Dienstag, den 29. März in der Villa Kunterbunt aushängen (am Nachmittag), dann haben Sie Gelegenheit, sich beim Abholen (Maxi-Club) einzutragen.



Wir haben in den letzten Wochen die Erfahrung gemacht, dass sich die **Abholssituation nach dem Maxi-Club** häufig in die Länge zieht. Wir werden deshalb die Zeit in Zukunft so planen, dass der Maxi-Club um 16.30 Uhr beendet ist. – Dann haben alle genügend Zeit, sich zu verabschieden, bevor der Kindergarten um 17.00 Uhr schließt.

Bitte denken Sie außerdem daran, Ihrem Kind für den Maxi-Club noch eine Brotzeit mitzugeben, da das gemeinsame Essen zu einem wichtigen Bestandteil geworden ist.

Wir freuen uns auf ereignisreiche Wochen in unserem Kinderhaus,

Ihr  -Team